

**Centre intégré
de santé
et de services sociaux
des Laurentides**

Québec 

**REVUE DE PRESSE RÉGIONALE
SEMAINE DU 1^{er} AVRIL 2024**

**Par la Direction des communications
et des affaires corporatives**

La Fondation médicale offre 30 000\$ en appareils

La Fondation médicale des Laurentides et des Pays-d'en-Haut a récemment investi 30 000 \$ en appareils médicaux pour la COOP santé de Saint-Adolphe et de Morin-Heights.

salle de rédaction | redactionlaurentides@mediato.ca

Pour rendre possible cette contribution, la Fondation médicale, la caisse Desjardins de Sainte-Agathe-des-Monts ainsi que la caisse Desjardins de la Vallée des Pays-d'en-Haut ont généreusement offert chacune 10 000 \$ en don.

Un support de première ligne

En accord avec le plan stratégique de la Fondation médicale qui vise à soutenir les infrastructures de premières lignes, ce montant permettra l'achat d'appareils médicaux afin de pouvoir proposer encore plus de services aux patients.

« Une COOP santé permet aux gens d'être soignés près de chez eux sans qu'ils soient obligés de se rendre à l'hôpital », explique le président de la Fondation médicale, Michel Rochon.

« C'est un immense honneur d'apporter notre contribution, avec la caisse de la Vallée des Pays-d'en-Haut et la Fondation médicale, à la santé des gens de notre région », ajoute le président de la caisse Desjardins de Sainte-Agathe-des-Monts, François Bertrand.



Le président de la Caisse Sainte-Agathe-des-Mont, François Bertrand, le président de la Fondation médicale, Michel Rochon, la présidente de la Caisse de la Vallée des Pays-d'en-Haut, Monique Éthier et le président des COOP de Saint-Adolphe et Morin-Heights, Didier Huysecom

Photo: Daniel Desjardins



Fondation médicale des Laurentides **250 000 \$ pour le programme de techniques de physiothérapie**

La Fondation médicale des Laurentides et des Pays-d'en-Haut annonce un don pouvant aller jusqu'à 250 000 \$ au Centre collégial de Mont-Tremblant, campus du Cégep de Saint-Jérôme, pour l'acquisition d'équipement destiné à soutenir l'implantation du tout nouveau programme de techniques de physiothérapie. Dans les années futures, la Ville de Mont-Tremblant contribuera également à cette initiative en mettant à disposition les locaux nécessaires pour l'enseignement du programme.

« Ce généreux don de la Fondation médicale s'est révélé être un argument important, permettant au Centre collégial de Mont-Tremblant d'obtenir l'autorisation du ministère de l'Enseignement supérieur pour offrir le programme de techniques en physiothérapie en 2022 », a souligné Nadine LeGal, directrice générale du Cégep de Saint-Jérôme.

Le Centre collégial de Mont-Tremblant pourra ainsi contribuer à répondre à un besoin croissant en main-d'oeuvre qualifiée en physiothérapie, une demande alimentée par l'augmentation de la population et le vieillissement de celle-ci.

Accès, 3 avril 2024, p. 4

Le Nord, 3 avril 2024, p. 8

<https://www.journalaccs.ca/opinion/sans-abri-errance-des-gouvernements/>

<https://www.journallenord.com/opinions/sans-abri-errance-des-gouvernements-2/>

CHRONIQUE



Frédérique David
davidfrederique@hotmail.com

Les statistiques s'accumulent comme des paquebots à la dérive et les piliers du réseau social s'éffritent, faute de financement adéquat.

L'itinérance, c'est un peu le mal qu'on ne veut pas voir. Celui que nient les gouvernements qui se succèdent, année après année. Le budget dans lequel on coupe volontiers, parce que la détresse ne fait pas de bruit, elle pleure en silence sous les aqueducs des villes. Il n'y a pas un sans-abri qui ira manifester pour demander plus de financement. Ça ferait pourtant une grosse manif puisqu'ils sont au moins 10 000 au Québec, soit le double d'il y a 4 ans.

Le budget pour leur venir en aide n'a pas doublé, lui, bien au contraire. Dans les Laurentides, plus

dans les Laurentides entre 2018 et 2022. Le nombre de personnes sans domicile fixe est évalué à 464 dans la région. On s'entend qu'il n'a pas diminué depuis !

Un mal banalisé

Le contexte actuel, avec la hausse des taux d'intérêt, la hausse des loyers et la pénurie de logements a banalisé l'itinérance. Ce qui était marginal il y a quelques années est devenu commun. Elle peut toucher n'importe qui à n'importe quel moment. Elle pourrait même affecter les locataires des 129 logements du Manoir des Pays-d'en-Haut menacés d'expulsion en raison de la non-conformité du bâtiment. Les chambreurs payent environ 550 \$ par mois pour un studio. Des logements à ce prix-là, ça n'existe plus dans les Laurentides. Un 3 1/2 se loue environ 1200 \$! Tout le monde n'a pas les moyens de payer un tel montant !

Le CISSS des Laurentides est responsable de distribuer les sommes allouées par le programme Vers un chez soi, au fédéral, et le Plan d'action ministériel en itinérance, au provincial, aux différents projets en itinérance de la région. Malgré la situation historiquement alarmante, les sommes allouées ont diminué pour plusieurs organismes qui sont contraints de fermer leurs portes. C'est notamment le cas de La Croisée des Laurentides, un hébergement d'urgence situé à Sainte-Agathe-des-Monts, qui cessera ses activités le 1^{er} mai, même s'il a offert près de 7 000 nuits et 8 000 soupers depuis son ouverture en 2021. L'organisme devait régulièrement refuser du monde faute de places disponibles. C'est donc un besoin essentiel qui disparaît. Et on apprendait récemment que le Book humanitaire, à Saint-Jérôme, devra également cesser les activités de son unité mobile

en raison de l'arrêt de financement du CISSS des Laurentides.

Des répercussions alimentaires

Les répercussions de ces mauvaises nouvelles sont inquiétantes. En octobre dernier, les banques alimentaires de partout au Québec ont lancé un cri du cœur. Les demandes d'aide alimentaire ont atteint des records. Parce que quand on réussit à payer son loyer de plus de 1 000 \$ alors qu'on gagne le salaire minimum, on n'a plus rien pour nourrir ses enfants à la fin du mois. Dans les écoles, les enseignants sont de plus en plus témoins d'enfants qui arrivent avec des boîtes à lunch à moitié vides. « *Maman n'a pas pu s'acheter ses médicaments* », rapportait récemment un élève à son enseignante. Le nombre d'enfants qui ont recours aux services de Moisson Laurentides pour du dépannage alimentaire a augmenté de 30 % en un an.

L'itinérance a changé de visage avec l'inflation. Elle touche désormais des familles qui ne parviennent plus à se loger. La pauvreté et les inégalités n'est plus un phénomène marginal et isolé, elle concerne notre voisin, notre collègue, notre élève. Ce sont nos enfants qui la subissent. L'inimaginable est devenu intolérable.

Une société qui ne répond plus aux besoins de base, qui n'offre plus les services essentiels, est une société malade. Un gouvernement qui coupe les budgets d'organismes qui viennent en aide à une population dont le nombre explose est un gouvernement défaillant. Nous sommes tous responsables de cette détresse qui se répand et nous menace. « *Vaincre la pauvreté n'est pas un acte de charité, c'est un acte de justice* », disait Nelson Mandela.

Sans-abri : l'errance des gouvernements

de 11 M\$ étaient nécessaires pour répondre aux besoins des différents projets, mais les sommes disponibles se limitent à 3,8 M\$. Pourtant, la région n'est pas épargnée par la hausse de l'itinérance, bien au contraire. L'étalement urbain observé en immobilier touche aussi l'itinérance. Sans compter que la pénurie de logement met des familles à la rue. En septembre dernier, un rapport du ministère des Services Sociaux indiquait que le nombre de personnes en situation d'itinérance avait augmenté de 109 %

<https://www.journallenord.com/actualite/changer-la-vie-dun-enfant-besoin-urgent-de-familles-daccueil/>



Changer la vie d'un enfant

Besoin urgent de familles d'accueil

Le CISSS des Laurentides recherche des familles d'accueil pour des enfants âgés de 0 à 17 ans suivis en protection de la jeunesse. Madame Julie Delaney, présidente-directrice générale, souligne l'importance de cette démarche : « Devenir famille d'accueil est une occasion de faire la différence dans la vie d'un enfant en lui offrant un environnement bienveillant, chaleureux et sécurisant ». En raison d'un nombre élevé de demandes d'hébergement, le besoin de familles d'accueil est particulièrement criant dans les Basses-Laurentides.

Pour ceux qui envisagent de devenir une famille d'accueil, la première étape du processus consiste à assister à une rencontre d'information en ligne. La prochaine rencontre aura lieu le 8 avril 2024 à 18 h 30. La soirée d'information est obligatoire pour tous les postulants. De nombreuses informations seront partagées.

<https://www.journallenord.com/actualite/eclipse-solaire-et-protection/>



Éclipse solaire et protection

Le CISSS des Laurentides invite les citoyens à se protéger pour regarder l'éclipse solaire du 8 avril prochain. Selon la position géographique exacte, l'éclipse totale se produira vers 15 h 25 – 15 h 30 environ. « *Bien qu'il s'agisse d'un phénomène spectaculaire et rare, il ne faut pas regarder l'éclipse à l'oeil nu pendant toute sa durée. Sans protection adéquate, on risque de subir de graves lésions permanentes aux yeux* », rappelle le CISSS sur la page Facebook. Ceux qui choisissent d'observer l'éclipse à l'aide de lunettes de protection doivent s'assurer qu'elles soient conformes à la norme ISO 12312-2. L'éclipse solaire totale est un phénomène rare.

Au Québec, la dernière a eu lieu en 1972 tandis que la prochaine aura lieu en 2106. Des éclipses solaires partielles ont toutefois lieu périodiquement au Canada. Pour en savoir plus sur la manière d'observer une éclipse solaire de façon sécuritaire, consultez le site web : cutt.ly/ww3jJutA

Nouvelles des Laurentides, site Internet

Besoin urgent de familles d'accueil dans les Basses-Laurentides

<https://nouvelleslaurentides.ca/besoin-urgent-de-familles-daccueil-dans-les-basses-laurentides/>

CIME, site Internet

Hausse des demandes - Pénurie de familles d'accueil dans les Laurentides

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/617453/penurie-de-familles-d-accueil-dans-les-laurentide>

La Fondation médicale équipe un nouveau programme de A à Z

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/616230/la-fondation-medicale-equipe-le-programme-de-a-a-z>

CFLO, site Internet

Lettre ouverte d'une femme sur les problèmes en soins de santé dans les Laurentides

<https://www.cflo.ca/lettre-ouverte-dune-femme-sur-les-problemes-en-soins-de-sante/>

TVBL, site Internet

Accès local – Édition 3 avril

Dans le cadre de sa campagne annuelle «Respire. Laisse pas ton stress avoir le dernier mot!», la Fondation André-Boudreau offre aux enseignants de s'inscrire à nouveau au concours «La minute respire». La présidente de la Fondation, Nadiah Dahman, en discute avec Claude Desjardins.

<https://tvbl.ca/episode/edition-du-3-avril/> (à partir de 7:00)

Accès local – Édition 2 avril

Reportage sur le Centre multiservices de santé et de services sociaux d'Youville et le Centre de réadaptation en déficience physique de Blainville, qui viennent tous deux d'être honorés par l'Université de Montréal.

<https://tvbl.ca/episode/edition-du-2-avril/> (à partir 22:30)

TVCL, site Internet

Les Nouvelles TVCL 1 au 7 avril 2024

Recherche de familles d'accueil, inauguration de la Maison des aînés de Saint-Canut, prix soulignant l'excellence de l'enseignement en ergothérapie pour le CMSSS d'Youville et le CRDP de Blainville, circulation de la rougeole au Québec, recherche d'usagers partenaire et l'œuvre collective Harmonie et Sérénité exposée au CHSLD Hubert-Maisonneuve

<https://www.youtube.com/watch?v=1J5QW6Pn18c> (à partir de 10:05)